

CREATE HOPE in the WORLD



半田南ロータリークラブ

●創立：1980.2.12 ●認証：1980.2.25

■会長／山北 正義 ■幹事／榊原 顕太郎 ■例会／毎週火曜日 半田商工会議所

愛知県半田市銀座本町1の1(半田商工会議所内) TEL.(0569)21-0324 FAX.(0569)23-4546

2023-2024

- 司 会 S.A.A. 榊原 肇君
- ソングリーダー 野畑 俊光君
- ロータリーソング 「我等の生業」
- 今月の歌 「雪の降る町を」
- ピアノ 中田美由紀さん
- ゲスト

・フジ相続税理士法人 株式会社フジ総合鑑定
 名古屋事務所 所 長 田村 嘉隆さん
 主 任 加納 孟さん
 総務部 都築真理子さん

・南尾張分区IM, PR訪問(大府RC)
 南尾張分区ガバナー補佐 加藤 正俊君
 南尾張分区IM実行委員長 中本 和則君
 南尾張分区IM実行委員 伊藤 誠君



会長挨拶

半田南RC会長 山北 正義君
 2024年の消費は何が主役か。新型コロナウイルス下の行動制限がなくなって丸一年を迎え、物価高でも消費はまずまず動くだろう。だが情報量は増え続け、消費者の選別は厳しくなる。従来のパターンを壊し、新しさや特別感をもたらす体験がより重要になるのは間違いない。ニッセイ基礎研究所は、「SNSの普及で、一段と『コト』や『トキ』の消費価値が下がる」と指摘し、「没入型の体験に注目している」と語る。没入とは、非現実空間に実際に当事者の目線でも入り込む体験だ。様々な施設が増殖している。そして今や企業は顧客の行動・心理に入り込み、演出にも生かす「ゲットイン」の段階にきた。そして、1980年代、当時の若者を指す言葉として登場した「新人類」。一般的には戦後の55～64年に生まれた世代のことで、常識を打ち破る革新的な人々を意味した。Z世代(1990年後半から2015年頃までに生まれた人々のこと)からすると、「いまだにパソコンやスマートフォンをうまく使いこなせない世代が革新的？」と疑問視するだろう。しかし80年代の社会の中核だった戦前生まれからすると、伝統的な価値観に縛られない当時の20代は理解できなかった。ちなみに55年生まれの世界の著名人には米アップルを創業したスティーブ・ジョブズ氏、米マイクロソフトを立ち上げたビル・ゲイツ氏がいる。明石家さんま、所ジョージ、桑田佳祐(早生まれ同級)トレンド評論家は、2024年の消費動向でまさに「新人類」に注目する。1964年生まれも還暦を迎えるからだ。これまでの3世代消費は祖父母が孫にモノを買い与える姿だったが、これが変化。「動画投稿アプリTikTokのように、祖父母が孫と一緒に新しい消費を楽しむ動きがより顕著になる」と語る。例えばダンス曲「マツケンサンバ」を踊るマツケンこと俳優の松平健さん。時代劇で一世を風靡した後、コミカルなキャラクターとしても人気を博した。そして2023年秋にはマツケンとして、小学生の女子向けマンガ雑誌の表紙に異例の抜擢。新たな3世代消費を象徴している。24年を占うキーワードで、博報堂生活総合研究所は「ひとり消費」にも着目する。同研究所の30年間のデータによると、一人の時間を好む比率が増え、23年は60%近くまで上昇した。例えば1993年は昼休みにひとりでいたい人が全体の43%だったが、2023年は75.9%に達した。行動・意識の細分化がさらにマーケティングを変えようという見立てだ。実際、意外なものまで「ひとり用」として登場している。囲碁だ。創業100年を超え、高級碁石を製造する黒木碁石店はクラウドファンディングを利用し、23年秋に碁石とミニ碁盤セットを売り出した。囲碁人口が減る中、新型コロナウイルスの流行がリアル対局を難しくしてさらに苦境に。「5×5のライト

感覚で需要の喚起を狙った。」焦点をあてたのは、新型コロナで拍車がかかったひとり型の消費だ。かつては大人数で楽しんだキャンプもひとり型が定着。1人で瞑想する座禅も、おひとり旅行サイトも人気を呼ぶ。常識を気にしないかつての「新人類」が還暦を過ぎ、集団で楽しんできたサービスやモノがひとり用に作り直されるだろう。

幹事報告

- ① 能登半島地震義捐金について
- ② 次週夜間例会について

出席委員会

第2054回例会 1月23日(火) 天気(晴)
 本日の例会は22名の出席にて、出席率は73.3%です。

Smiling Box

- 加藤 正俊君 IMのPRに参りました。よろしくお願ひします。
- 中本 和則君 2月24日(土)IMのご参加を心よりお待ち申し上げます。
- 伊藤 誠君 半田南RCの皆様、本日は宜しくお願ひいたします。2/24,IMお願ひします。
- 竹内 俊郎君 本日、卓話です。相続税の話をつぎ相続税理士法人名古屋事務所所長の田村氏にお話を御願ひしました。宜しくお願ひします。
- 石川 勝彦君 ①瑞浪カントリークラブのロッカーナンバー小祝さくらの使用していた8番から、大谷翔平にあやかり17番に変更しました。②年賀状に「光輝好例者」をめざすと書きました。変えようとしなない行政や議会に対しての痛烈な批判です。考え方を基本から変えてほしいとの願ひです。③今年は「ビックモーターでダイハツの車に乗って、ENEOSで給油する」のが昨年末のトレンドだったそうです。今年はいよいよにしたいですね！
- 山北 正義君 本日、卓話担当、竹内俊郎君、宜しくお願ひします。尚、I.M.PRの大府RCの皆様、御苦勞様です。

合計7名 15,500円

卓話

担当 竹内 俊郎君



演 者 フジ相続税理士法人 株式会社フジ総合鑑定
 名古屋事務所 所長 田村嘉隆さん
 演 題 「やり方次第でこれだけ差が出る相続税
 ～土地評価の具体例と相続税還付の実態～」

次回の例会

第2056回例会 「ロータリー情報」
 2月6日(火) 於：半田商工会議所